

Recomendaciones para difusión del Evento

La Ministra del Medio Ambiente, Maisa Rojas Corradi, junto al Vicepresidente Ejecutivo de Corfo, José Miguel Benavente, tuvieron el agrado de invitar a los representantes de las organizaciones públicas y privadas reconocidas por el Programa HuellaChile a la **«Ceremonia de Reconocimiento HuellaChile año 2023 & Lanzamiento del Programa Transforma Cambio Climático»**,

En la oportunidad se dio inicio al Programa Transforma Cambio Climático que lidera Corfo, y el reconocimiento a las diversas organizaciones que están participando del Programa HuellaChile, a través de la cuantificación, reducción y neutralización de emisiones de Gases de Efecto Invernadero (GEI), así como aquellas que han alcanzado el nivel de excelencia.

Lineamientos para la difusión del Reconocimiento

- No hacer referencia a una Huella de Carbono de Productos o servicios

Sello de Cuantificación	La «nombre de la organización» fue reconocida por el Programa HuellaChile por cuantificar y reportar sus emisiones de Gases de Efecto Invernadero del periodo «periodo»
Sello de Reducción	La «nombre de la organización» fue reconocida por el Programa HuellaChile del Ministerio del Medio Ambiente con el Sello de Reducción haber implementado acciones de mitigación como «mencionar proyectos de reducción implementados» . (*). Considerar que lo que está reconociendo es la implementación de proyectos, proyectos aislados, como de eficiencia energética por ejemplo.
Sello de Neutralización	La «nombre de la organización» fue reconocida por el Programa HuellaChile por haber neutralizado las emisiones directas e indirectas por energía importada, del periodo «periodo»
Sello de Excelencia	La «nombre de la organización» fue reconocida por el Programa HuellaChile por haber incorporado la gestión del carbono en los sistemas integrales de mejora continua dentro de nuestra organización.

Finalmente, cabe mencionar que el programa Huella Chile del Ministerio del Medio Ambiente tiene como objetivo fomentar el cálculo, reporte y gestión de (GEI) en organizaciones del sector público y privado. Además, permite la cuantificación y gestión voluntaria de dichas emisiones, entregando herramientas que favorecen el cálculo de la huella de carbono.

Nos enorgullece formar parte de este Programa, siendo parte activa en la gestión de los gases de efecto invernadero a nivel país.

Agradecemos al Programa HuellaChile del Ministerio del Medio Ambiente por este reconocimiento, que nos impulsa a seguir avanzando en nuestro compromiso con la protección del planeta.



Minuta Ceremonia de Reconocimiento HuellaChile Año 2023 & Lanzamiento del Programa Transforma Cambio Climático

Medio Ambiente y Corfo impulsan alianza público-privada para combatir el cambio climático en Chile y reconocen a organizaciones del Programa HuellaChile

El Ministerio del Medio Ambiente, a través del Programa HuellaChile, reconoció a 207 organizaciones que han realizado esfuerzos por cuantificar, reducir o neutralizar emisiones de gases de efecto invernadero (GEI), así como aquellas que han alcanzado el nivel de excelencia.

Programa HuellaChile

El anuncio del programa Transforma Cambio Climático se alinea con el trabajo realizado por el Programa HuellaChile en la difusión, creación de capacidades, herramientas y alianzas con el fin de motivar a organizaciones a gestionar y reducir sus emisiones de gases de efecto invernadero.

En la oportunidad, se reconoció a 207 organizaciones que a través de sus esfuerzos lograron ser parte de los 349 sellos entregados por el Programa HuellaChile durante 2022 y el primer trimestre del 2023, en los niveles de cuantificación, reducción, neutralización de emisiones de GEI, y así como las que alcanzaron el nivel de excelencia.

Este año el Programa Nacional de Gestión del Carbono HuellaChile, celebra su décimo aniversario de operación. Desde su inicio hasta la fecha, el Programa ha logrado registrar a más de 2.050 instituciones pertenecientes de diversos rubros tanto del sector público como privado. Además, se han otorgado más de 1.250 sellos de reconocimiento como parte de sus logros, de los cuales un 90% corresponde a cuantificación, 7% de reducción, 1% a neutralización y 2% a Excelencia.

Al respecto, la ministra Maisa Rojas resaltó la importancia del Programa HuellaChile “en incentivar al sector público y privado en la reducción de emisiones, las que deben ser ambiciosas para conseguir nuestra meta de ser un país carbono neutral y resiliente a más tardar al 2050”.

Minuta HuellaChile

HuellaChile es la iniciativa oficial del Gobierno de Chile, para la gestión de las emisiones de gases de efecto invernadero (GEI) a nivel organizacional, disponible gratuitamente para toda organización pública y privada del país. Es también, una de las primeras instancias voluntarias oficiales, dedicada a incentivar la participación activa del sector privado en la mitigación del cambio climático, que Chile manifestó por medio de la Contribución Determinada a Nivel Nacional (NDC). Y además es una herramienta que permite recopilar información sobre los esfuerzos de organizaciones públicas y privadas en esta temática.

Este programa nace el año 2013 desde el Ministerio de Medio Ambiente, con el apoyo del Programa de Fomento de Capacidades en Desarrollo Bajo en Emisiones (LECB), y a partir del año 2017 integrado a la iniciativa NDC Support Programme del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), financiado por la Comisión Europea, el Gobierno de Alemania y el de España.

Se destacan tres elementos principales en el programa:

- **Herramienta de cálculo de emisiones de GEI organizacional:** HuellaChile pone a disposición de las organizaciones registradas una herramienta de cálculo en línea y gratuita, a la que se ingresa a través del Sistema Ventanilla Única del RETC
- **Apoyo técnico especializado:** Soporte técnico a las organizaciones registradas, ya sea a través de correo electrónico y/o reuniones presenciales, según sea el caso. Adicionalmente, se realizan capacitaciones sobre el cálculo de la huella de carbono corporativa y el uso de la herramienta del programa.
- **Sistema de reconocimiento según el nivel de gestión del carbono:** El Programa HuellaChile entrega sellos de reconocimiento a las organizaciones participantes, dependiendo de su desempeño en la gestión del carbono. Los niveles de reconocimiento son: Cuantificación, Reducción, Neutralización y Excelencia.



Figura 1. Sellos de reconocimiento Programa HuellaChile.

En esencia, el Programa busca fomentar la cuantificación y gestión del impacto climático en organizaciones públicas y privadas, para que estas puedan conocer el impacto climático que tienen sus operaciones en su cadena de valor, desde los proveedores hasta sus clientes, y posteriormente poder focalizar su gestión en aquellos puntos críticos que permitan mitigar las emisiones de los gases de efecto invernadero (GEI) de la forma más efectiva y eficiente.

El Programa HuellaChile ha capacitado a más de 3.800 personas en temáticas de gestión del carbono. Desde principios de 2020, se ha privilegiado el uso de plataformas digitales para realizar estas actividades, ampliando la cobertura y el impacto de éstas.

Los vínculos del Programa HuellaChile con otros Programas y Agencias del Estado han sido muy importantes para lograr una mayor sinergia en la gestión ambiental de las organizaciones que participan. Por nombrar algunas: Sistema de Certificación Ambiental Municipal (SCAM MMA), Estado Verde (MMA), Agencia de Sustentabilidad y Cambio Climático (ASCC), Agencia de Sostenibilidad Energética (ASE).